



Rafael Cancel Miranda

Mensaje al hermano pueblo cubano con alegría y cautela

Grande es la alegría de tener de regreso en la patria a los cinco valientes y dignos cubanos que fueron injustamente encarcelados por el imperialismo yanqui. Por otra parte, aunque es bueno que haya relaciones diplomáticas entre los países, es necesario saber que esto no siempre significa relaciones amistosas y de respeto pues todos sabemos, o debemos recordar, los países que teniendo relaciones diplomáticas con los Estados Unidos han sido víctima de golpes de estado fraguados en la embajada estadounidense del país, con la asistencia de la Cía y otros organismos de desestabilización del gobierno yanqui. ¿No había relaciones diplomáticas con Guatemala cuando los yanquis le dieron un golpe de estado al gobierno democráticamente electo de Jacobo Árbenz? ¿Y en Nicaragua cuando impusieron a Somoza, en Chile cuando impusieron a Pinochet (de lo que se jactaba aquel fascista Henry Kissinger), en Paraguay con Stroessner, en Cuba con Batista, en Haití con Duvalier, en Venezuela con Pérez Jiménez y más recientemente en Honduras, y las dictaduras militares en Uruguay y Argentina, muchos de cuyos oficiales fueron adiestrados en la nefasta Escuela de las Américas? ¿A cuántos dominicanos asesinó la Marina yanqui en 1965 y panameños en 1964? ¿Acaso no bombardearon a Granada cuando el gobierno democrático de Maurice Bishop? La lista es larga y con todos estos países Estados Unidos tenía relaciones diplomáticas. Se sabía que en esos países y a través de toda Latinoamérica el verdadero gobierno estaba en la embajada estadounidense y desde esa sede ponían y quitaban presidentes y dictadores. No olvidemos la historia porque olvidar puede costarnos nuestro futuro.

Sabemos que la histórica decisión anunciada en el día de ayer no emana de Barack Obama, pero de todos modos, ¿cuántos Barack Obama existen? Por un lado anuncia la reanudación de relaciones diplomáticas con Cuba y al mismo tiempo

habla de sanciones contra Venezuela. Esto me recuerda las palabras del Che: *No se puede confiar en el imperialismo ni un tantito así. Nada.*

Compartimos la alegría del pueblo cubano en todos los aspectos, pero siempre cautelosos pues los cubanos y los puertorriqueños conscientes conocemos al enemigo. Ahora vamos a continuar la lucha para traer a casa a los dos patriotas puertorriqueños Oscar López Rivera y Norberto González Claudio, encarcelados en prisiones yanquis, el primero por ya casi 34 años.

Gracias, Cuba, por mantenerte firme en tus principios revolucionarios y humanos. También y con cierto orgullo, le doy gracias al Papa Francisco por su participación en este proceso de tanto significado histórico, y esperamos que de bien para toda la América Latina.

Rafael Cancel Miranda
Exprisionero político puertorriqueño
19 de diciembre de 2014